

Medio siglo de políticas científicas y tecnológicas en Costa Rica (1972-2022): un balance

Resumen

Ronald Eduardo Díaz Bolaños

En el año 1972 se funda el Consejo Nacional para Investigaciones Científicas y Tecnológicas (CONICIT), el Estado costarricense centraliza las políticas en el sector de Ciencia y Tecnología, en un contexto en un contexto en el que la entidad estatal amplía la oferta de enseñanza superior e incursiona de lleno en los procesos productivos en el país centroamericano. A comienzo de la década de 1980, el Estado costarricense comienza a aplicar políticas de corte neoliberal, resultado de la Crisis de la Deuda Externa que provoca un fuerte impacto económico en Costa Rica. En este contexto, el Estado costarricense reorienta las políticas de ciencia y tecnología ligándolas al sector productivo, tendencia que se ha mantenido, con algunas variaciones, por las sucesivas administraciones presidenciales que se alternaron en el poder a partir del establecimiento del Sistema Nacional de Ciencia y Tecnología (SINCIT) y del Ministerio de Ciencia y Tecnología (1986-1990) hasta el presente con la transformación del CONICIT en la Promotora Costarricense de Innovación e Investigación y el liderazgo del Ministerio de Ciencia, Innovación, Tecnología y Telecomunicaciones (MICITT).